
１．実施体制

２．事業内容

開催回数 ５回 開催期間

参加者数 50名 内訳 小学４年生 0名

小学５年生 16名

小学６年生 34名

令和６年８月３日～令和６年１１月１６日

前沢　浩子（獨協大学学長）

山本　好一郎（草加市教育委員会教育長）

実行委員長

令和６年度　子ども大学そうか

子ども大学○○実行委員会

子ども大学そうか

学長

副学長

実行委員

（関係団体）

問合せ先



３．実施内容

８月３日（土）

１０：３０～１２：００

スペインの文化や挨拶などの発音を学びました。

９月８日（日）

１０：３０～１２：００

「貿易ゲーム」を通して、国際社会の問題について学びました。

２日目 開催日時

講義名 「貿易ゲーム」で世界の問題を考えよう

１日目 開催日時

そ

の

他

(

ス

ペ

イ

ン

語

)

講師
獨協大学　国際教養学部　言語文化学科

教授　二宮　哲　先生

会場

講義名

獨協大学

スペイン語であそぼう ¡バモス!

そ

の

他

(

国

際

社

会

)

会場 文教大学

講師
文教大学　国際学部　国際理解学科

准教授　渡邊　三津子　先生

写真

写真



３．実施内容

９月１４日（土）

１０：００～１２：００

電源タップ製作中。

１０月１２日（土）

　９：０５～１０：３５（前半チーム）

１１：００～１２：３０（後半チーム）

グループごとにどのような会社を作るのか発表しました。

４日目 開催日時

講義名 会社を作ってみよう！

講師
東京電機大学　工学部

非常勤講師　定松　宣義　先生

３日目 開催日時

そ

の

他

(

電

子

工

作

)

会場 東京電機大学

講義名 『電気』ってなんだ？　電源タップ製作もあり！

講師
獨協大学　法学部　総合政策学科

教授　高橋　均　先生

そ

の

他

(

経

営

学

)

会場 獨協大学

写真

写真



３．実施内容

１１月１６日（土）

１４：００～１５：３０

星座早見盤を工作し、星の見つけ方などを学びました。

講師 サイエンスライター　梅本　真由美　先生

５日目 開催日時

そ

の

他

(

天

文

学

)

会場 獨協大学

講義名 天文台マダムとワクワク星空たんけん in2024

写真



４．参加者の声

・まず、スペイン語で話される地域がとても広く、２０か国もあることを初めて知り、びっくりしました。この授業を受けて、スペイン語でのあ

いさつや、数字の0から12までなど、いろいろなことを覚えました。とても楽しかったです。もし、しょうらいスペインにいったとしても、スペイン語

が話せれば、友達もできるかもしれないので、スペイン語をもっと知りたいと思いました。（第１回）

・国の人口や最初の運などによって大きな貧富の差ができるということを、ゲームを通して理解できました。自分の国（パンダ国）では、

最初の物資が整っていたからかなりめぐまれた国になったけれど、現実でもそうあるように住居や食料、病院が少ない国があり、ゲームだか

らいいけれど現実ではかなり辛いことになってたと思いました。様々な問題を知りました。（第２回）

・電流と電圧の差を学びました。知っている人が少ないと聞いたのでさっそく母に聞いてみたら知らなかったようです！電源タップを製作し

てみて、難しかったり、出来なかった所もあったけれど完成して、よかったです。現ざいも電源タップを使っています。便利です！！（第３

回）

・自分で会社を作ることができて、楽しかった。株式会社のしくみ、投資について知れてよかった。子どもでも株を買えると聞いて、びっくり

した。もしも株を買うなら、テスラ株や、オリエンタルランドの株を選びたいです。後半のグループワークでは、取締役としてがんばりました。

テーマパークのキャラクター作りが楽しかった。（第４回）

・星座早見ばんでの星の見方、星の見れる時期、方がくなどを知れました。また最近のめずらしい天体をしることができたのでよかったで

す。そして自分が疑問におもったことをちゃんと聞けてよかったです。自転、公転はもともと知らなかったので知れてうれしかったです。（第

５回）

・最初は緊張していましたが、毎回楽しみに参加していました。予定とかぶる事が何回かありましたが、こども大学を優先したいと、参加に

意欲的でした。文教大学での貿易ゲームや、東京電気大学での電源タップ製作が、楽しかったそうです。

・どの講義にも興味を持っていて、とても楽しかったみたいです。初めて会ったお友達とも話したり、自分から交流をしていたのも、成長かな

と思いました。電源タップの作成に興味を持って参加しましたが、他の講義もとても魅力的だったみたいです。2年連続の参加で大満足

な様子でした。

・毎回、思っていたより楽しかった、と明るい表情を見せていました。同じ班になった友達や学生の方とも仲良く話し合いが出来たようで、

いろんな報告をしてくれました。電源タップ製作がやはり楽しかったそうですし、ネームプレートも喜んでいました。会社作りの時に、自ら社

長役に立候補した事は頼もしかったです。

・各講義の後、学んだ事を話してくれました。特に、東京電気大学でのコンセントプラグの製作体験では、自分で作り上げ、達成感も

あったようで、自宅で大切に使っています。大学内の見学も貴重な体験が出来たようです。

参

加

し

た

子

供

の

声

（

感

想

）

保

護

者

の

声

（

感

想

）


